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Résumé  



 

 

Résumé : 

L’importance de la médecine pour une qualité de vie meilleure lui a donné une place très 

importante au niveau mondial. D’où elle imposa l’émergence de ce que l'on appelle 

l’architecture hospitalière qui présente un domaine compliqué et ardu étant donné la nécessité 

de suivre l’essor technologique constant. 

Notre travail s’intéresse à la conception des établissements de santé en Algérie qui 

connaissent des dysfonctionnements, une désorganisation et une mauvaise qualité des espaces, 

afin de changer  cette image figée, monotone et non vitale, il s’avère plus que nécessaire 

d’apporter une meilleure prise en charge des malades et assurer leur bien-être, et de même pour 

l’équipe médicale et paramédicale. 

Ce qui nous amène à suggérer l’intégration d’un nouveau concept pour tel projet : la 

biophilie qui est fondée sur l’utilisation physique ou/et sensorielle de la nature pour créer une 

meilleure interaction entre malades/espace et hôpital/ville et prévoir un meilleur bienêtre 

physique et psychique. Ceci nous oriente vers une autre perspective de l’architecture 

hospitalière qui est l’architecture biophilique qualifiée de thérapeutique basée sur les bienfaits 

de la nature sur la santé. 

Mots-clés : architecture hospitalière, bien-être, architecture biophilique, prise en charge, 

interaction malade-espace. 

Abstract : 

The importance of medicine for a better quality of life has given it a very important place 

in the world. This has led to the emergence of what is known as hospital architecture, which is 

a complicated and difficult field given the need to keep up with the constant technological 

development. 

Our work focuses on the design of health establishments in Algeria that are experiencing 

dysfunctions, disorganization and poor quality of spaces. In order to change this fixed, 

monotonous and non-vital image, it is more than necessary to provide better care for the patients 

and ensure their well-being, and the same goes for the medical and paramedical team. 

This leads us to suggest the integration of a new concept for such a project: biophilia, 

which is based on the physical and/or sensory use of nature to create a better interaction between 

patients/space and hospital/city and to provide for a better physical and psychic well-being. 



 

 

This leads us to another perspective of hospital architecture which is the qualified therapeutic 

biophilic architecture based on the benefits of nature on health. 

Keywords : hospital architecture, well-being, biophilic architecture, care, interaction 

sick-space. 

 


